

## TÉMOIGNAGES

MERCREDI 24 juillet 1946.

Le Comité permanent de l'immigration et du Travail, chargé d'examiner la Loi sur l'Immigration, se réunit aujourd'hui, à 10 h. 30 du matin, sous la présidence de l'hon. M. Murdock.

L'hon. M. ROEBUCK: Monsieur le président, nous avons avec nous deux groupes de représentants: les Canadiens d'origine finnoise et les Canadiens d'origine tchécoslovaque. Les représentants finnois se répartissent en deux groupes et on compte un seul groupe de représentants tchécoslovaques. On a décidé que le groupe finnois témoignerait le premier.

M. Stadius, bien connu dans les cercles finnois, représente le groupe finnois. Il est secrétaire de l'Association pour l'avancement des Finnois. Né en Finlande, il vit dans notre pays depuis un grand nombre d'années.

Il fut une fois vice-consul avec M. Kingsley Graham, C.R., qui était alors consul général de Finlande posté à Toronto.

M. Stadius est très en vue dans un certain nombre de domaines canado-finnois et avec votre permission, monsieur le président, je voudrais vous le présenter.

Le PRÉSIDENT: J'ai ici une lettre datée du 23 juillet 1946 adressée au Comité de l'immigration du Sénat.

Honorables messieurs,—L'auteur, en sa qualité de consul honoraire de Finlande, de 1932 à la fermeture du consulat en 1941, fut en relations étroites avec le peuple finnois tant au Canada qu'en Finlande.

J'espère que le bref mémoire ci-inclus vous sera de quelque utilité dans votre étude de ce problème d'une extrême importance dans l'évolution future du Canada.

Je demeure,

Votre tout dévoué,

Kingsley Graham.

M. SVEN STADIUS, secrétaire de l'Association pour l'avancement des Finnois, Toronto: Monsieur le Président, Messieurs: Je veux d'abord vous transmettre les regrets de M. Graham qui ne pouvait assister à cette séance aujourd'hui. Il avait l'intention de venir mais il en fut empêché.

Je suis ici au nom de l'Association pour l'avancement des Finnois, Toronto, et je devrais peut-être ajouté que cet organisme, dont je suis le secrétaire et le représentant, est une société civilement constituée sous l'empire des lois de la province d'Ontario. Elle comprend quatre ou cinq Eglises et diverses sociétés de la ville de Toronto. Nous croyons représenter une bonne moyenne de la population finnoise de Toronto. En toute franchise, j'avouerais que nous ne représentons pas l'élément d'extrême gauche. Des dispositions pourvoient à leur admission, laquelle est ouverte à tout organisme finnois de Toronto, mais, jusqu'à présent, l'élément d'extrême gauche n'a pas répondu à l'appel.

L'hon. M. ROEBUCK: Serait-il exact de dire que votre Association est un organisme composé d'organismes?

M. STADIUS: Parfaitement.

L'hon. M. ROEBUCK: Combien d'organismes représente-t-il?

M. STADIUS: Il est formé des sociétés de cinq Eglises.